
Delibera manicomi 
«Un colpo di mano» 
• -Sapevo poco di quella delibera e in parttcolare non sapevo nulla di 
quelle Ire nghe del lutlo illegaJi HI base alle quali nella Regione Lain) si 
potrebbe da domam naproe tutti i manicomi pubblici e private A parlare 
cosl 6 il dingente regionale del settore 60 detl assessorato Sanita Rita For 
naro che pur essendo responsabile dl lutlo il comparto dichfara che nel 
i l ienlo •nessuno ha nlenulo di interpeUarla ne pnma He dopo-1 approva 
laone della contestata delibera attuativa della legge sut nordino della rete 
ospedaHera, 

•E buona noima quando si varaiio piowedimenti di questa importan 
za-d ice-ascot tare lulu idingenti Inqueaocasoperosiepretemopro 
cedere percompartimenU stagnu 

l lnsuhatoe^nattodellultDil leggitumo incontrastoconsvanateKB 
gi nazionah e moHo contestato dagli operaton del settore II primo a de-
nunaare il caso e stato il professor Tommaso Lo Savto diieMoie sanitano 
dell ospedale pdchiatnco S Mana della Pfeta d i e msiste nel chiedeie alia 
stessa Gmnta in canca di ntuaie subito it prowedimenlo che per allro ha 
buone possibility di non essere app&cato 

•lo non ho alcuna inlenztone dl lenderlo operative - dth lara la dot 
toressa Fomaro - semplicemente perche e inattuablle senza la violazione 
d l molte leggi naztonali compresa la Finanziana» Una delle smgolarita 
dell alto che se appllcato cancdlerebbe anni di elaboranone scienufica 
sui melodi ptu grusb per curare peisone aHette da problemi neuropschia 
trtci anche gravi e che il commissario di govemo delegate al controller di 
teggtltitnita delle leggi regionali in mento a questa questione non ha tro-
vato nulla da eccepire Ha osservato e nspedko al rrottente le delibera ma 
per ragioni del tutto diverse 

«lo non ho partecipalo alia sedula dl Giuntu in cui si & approvala la 
delibera dice I assessxe ai Servizi sociali Vittona Tola - 6 ceno comiin 
que che si e proceduto con troppa leggeiezza e con eccessiva Indulgence 
verso le esigenze delle clinJche private-

«£ slato un colpo dl mano dl akuni assessor! - accusa Ubaldo Radi-
ckwil della Cgil - a questo punto e necessano d ie la Gmnta nveda il piov 
vediroento e cassi quelle .re nghe Sappiamo che I Aiop I Assoctazione 
della ospedalita private minaccen) il sindacato con il iicenziamento del 
pefsonale ma non ci sono gh spazi per U ilcatto perche la legge regionale 
sul nordino della rete ospedaliera prevede il manlenimenlo del uvelli oc 
cupazionalt> OLuBe Un MwMttrio d e«p wnmioM <M sangae PBO\o$a3soiAiim\jt 

Piano sangue, tela di Penelope 
Da dieci anni viene riscritto e poi «archiviato» 
I magislrali affondano il bistun nella piaga del -mercaio 
del sangue- e scoprono via via una situazione ailamiante 
E la Regione da 10 anni non nesce ad approvare il -piano 
sangue» Anche I'ultima slesura e stata bocciata dal Com
missario di govemo Alia base del ntardo gli interessi delle 
clintctte private1 ma a'rfche l3'irtu1>sponibi]ita~tf£fla Croce 
Rqssa ad abbandonare la sua attivita Irasfusionale che per 
legge dovrebbeesseresvolta solo datcentnpubblici 

L U O A H N M M I 

• Sbagliala e bocciata pun? la 
decima slesura La delibera regio 
nale per la noiganlzzazione delle 
attivita traslusionali piu nota come 
.piano sangue» proprto non nesce 
ad uscire dagh uflici della Pisana 
L uMima veisione e stata approvala 
In Giunta 18 marso scorso e 111 
dpnle il comrnissario di govemo 
I ha nnviata al mittenle perche 
eonleneva un etrore madomale 
All articolo tre relatrvo alle compe 

tenze da altnbutre alia Croce Ros-
sa» veniva citato un decrelo legge 
da tempo decadulo Lino svanone 
grossolano I ultimo di una tunga 
sene che da clica 1S anni biocca il 
varo del piano 

-Piu '•he uno svanone mi sem 
bra lanio uno di quegli enon messi 
a Delia posta da qualche interessa 
to iunjionano regionale che inve 
ce dt lare il suo doveie con compe 
tenza semma intratci come un a? 

zeccagarbugli manmniano A 
parlare e il dottor Augusto Angtoli 
no responsabile per il Lazio della 
Society medica di trasfusione e im 
munolr^ia d ie in qualila di esper 
lo ha collaborato per anni alia sle
sura del progello ncavandone solo 
liuslaziom -Da almeno un decen 
mo a queslo pane abbiamo lavora 
to in collaborazione con i tecnici 
detl assessorato almeno a dieci dl 
verse proposte Ogni volla per un 
mouvo lormale e Duiocralico iJ la 
voro veniva accantonalo e span 
va» A giuslificazione dl quesla po 
lilica del nnvio e che ha lasciato 
ampispa^idimanovraaclmichee 
pnmari mollo dismvolti nei prelien 
e nella geslione del sangue veniva 
no addolli dl volta in volta cambi 
d i assessori necessila d i fare uno 
stralcio alia legge generale poi la 
necessila di reinsenre il piano san 
gue allmtemo di una nfornia piu 
complessiva del sertore sanita Co 
si perannj II problems di rondo in 
vece secondo il dottor Angiolini sta 

Tutto nell eccessivo peso che nel 
Lazio ha 1 ospedalita pnvata -A 
fronte di un basso numero di do-
naton dice nella regione c 6 un 
numero enorme dl case dl cura 
pnvate Inquesiodivanoenellave 
ra e propna latttanza della Regione 
che ha fomito loro I alibi morale 
sono crestluti quelli che hannolu 
cralosulsangue-

L ultima stesura bocciflta secon 
do il diiettote del centra trasfusioo-
nale della Croce Rossa Emilio 
Mennella e pero »una buona base 
di lavoro perche linalmenle da le 
indicazioni di marcia a tutte le 
strtitture e la chiarezza sur ruolt Si 
trartaoradmmuoveregliostacol e 
vaiarla delmiLvamente> 

Secondo il progelto i centn tra 
sfusional saranno localizzati solo 
nei ceniri pubblia mentre Ans e 
Croce Rossa dovrebbero mantene-
re parte della loro orgamzzaztone 
di raccolla e controllo Secoixloal 
cum funzjonan [^rona' i e stala 
propno queito passaggio dovuto 

alia lorte opposizione dell organiz 
zazione umanitana a vedere ridi 
mensionato il suo ruolo come cen 
tro nastusionale in particolare a 
Roma e prowncia a provocare I in 
tervento del commissano di gover 
no e a causare ntardi nella slesura 
ed approvaztone del piano Secon 
do la legge inlatli Avis eCioce Ros
sa dovrebbero limitare la loro atti
vita alia sola fase di raccolta per 
poi coniluire nei centn pubblici 
realizzaiii n ogni ospedale 

•In effetti questo 6 il problema dl 
tondo dice lassessore regionale 
ai servizi aociah Vittona Tola e 
non lanto I erroresul decreto deca 
duto che sta alia base delle osser 
vazioni La legge in materia e dl 
unachwezzaeslrema Icentntra 
stusionali possono essere soltanlo 
pubblici Gli aim soggett devono li 
mitaisi alle fasi della raccolta For 
zare queslo tracciato provoca ritar 
dicheormat non sono piu accetta 
bill" 

L'allevatore di Apriha e stato prima bastonato dal suo usuraio e poi rinchiuso nel cortile. Un arresto 

«Non ho i soldi, il pizzo lo pago con i polli» 
A N N A P O Z H 

m Aueva provato a rabbomre il 
suo usuraio con 4fltlmila lire in poi 
li ma questi non c e slato e dopo 
avergli spatcalo la lesla con un ba 
stone dt una pala lo ha nnchiuso in 
un cortile Luomo lento enusuto 
afuggire araggiungerelacaserma 
deicarabinten e iar arrestare I usu 
(aiii Lepisodio e accaduto ad un 
commerciante di pollami di Apn 
lio Luomo da circa due anni do 
veva pagare un mi hone di interessi 
mensili per un preslito di venl> mi 
IWI I I contralto due anni la con Sal 
vdtore Sebastiano Marchese |>en 
uundto sessanlatFeciiLic di Apnlid 
(ih dveva gia doto lentiquaitro mi 
lion I solo -f interessi e sperava per 

una volta di trovare nel suo aguz;i 
no un po di comptensione Cosl 
sabato mattina i! commercianle e 
andalo da Marchese per chiedeigli 
ven'a ^Mi trovo in una situazione 
diflcile gh aflan non vanno bene 
ceicadicapirmi non l i chiedo tan 
to dammi un po di tempo- deve 
avergli detto il venditore di polla 
me E per dimosErare la sua buona 
voloota di saldare anche questo 
mese i! "debito I uomo aveva por 
tato con se un mucchio di gallinc 
<lntanto prendi quesle va^ono 
"lOOmila tire presto ti darO i soldi 
che inancaiiot Ma I usuraio non 
ha voluto sentire ragioni A lu dei 
polli non inleiessava propno nien 

te "Vai via e domani mattina por 
tarn11soldialtriment t iammazzoo 
do le cambiali a qualche del in 
quenle che Ircwera rl modo dl n 
scuolerle- gl avrebbenspostosen 
za mezz termini II giomo succes 
5ivo domenica il commerciante si 
e di nuovo recato a casa del Mai 
cliesc con la spewnza t he gli fos
se passala 1 anabbiatura c che 
quesla volta gli concedesse una 
possibihta Ma non c_ e stato nienle 
da (arc tl pensmndto non ha volu 
to sentire ragioni e una parola do 
po I altra la drscussione si e falta 
wempre piu accesa lino a quando 
Maichesi luon di ^ ha preso un 
baslone t con foiza lo ha npelulri 
mente puchialo fino a spezzark 
sullateita dellosventuralo Non ha 
smesso lino a quando non si e * 

corto che dalla frante dell uomo 
inizwva ad uscire del saiigue Poi 
&enza preoccuparsi della fenta ha 
nnchiuso I commeicianle in un 
cortile Luomo accasciatoperler 
ra ha imziatoa lamenlars Ad ac 
corgcni di lui e stata la nic^lie del 
Marchese Richiamaladai Idmenti 
la donna ha apertn il canccllctlo 
del cortile e latto uscire I j omo 
Questi e nuscilo A fuggire e a rag 
giungcrebcastnnddeicarahinieri 
dl Apnlia Quando 6 drnvdto d i l 
piantone aveva il •vinguc che 3l 
colavii ddlla Irome Suono e ^lato 
acioi i |Mijndlo in os|iedale dove 
e swto mcdnatu poi ha ratconid 
to I inlcra viccnda I milnari hanno 
latto '.ubilo irmzionc nell ab taz 0 
nc di Marchese Qui haniio trovdki 
e sequestra in una ijrandc qttaRtita 

dl csmbiali e Irovalo il baslone 
spezzalo a meta che I uomo aveva 
utilizzato contro I allevalore di poi 
Il Per Marchese sono scattate le 
inanelte Le act use sonn quelle dl 
usura rentata estoraone aggrava 
ta lesioni porsonali e sequestra di 
persona Laviitima dopoduegior 
ni di rcovepi nella casa di cuia 
-Citla di Apnlia e tomato a casa e 
sta bent 11 nome d Marchese era 
gid conosi. ulo dalle lorze dell or 
dine di Apnlia che sti online del 
colonnello Alessandro Basso che 
dinge il comandi pravini-iatc dei 
t a n b i n e n di Lamia ivevaixi av 
vidio un inktiSd ativila mvestigati 
vd con Idiic d ini i lrol l i bancari 
per indrvidiidre petsonc che vi^xi 
IK) d usura i in siltiaz oni di ^rave 
precaretalinaiiziana 

Malasanita? Bisogna 
essere piu costruttivi 

r K H D M A N O O Bl M M -

L
E POLEM1CHE che in que
sti ultimi giorm hanno n 
guaidato la gestione del 
Policltnico Umberto I di 

Roma possono scandalizzare sol 
lanto chi non sta consapevole del 
profondo travagho che tl mondo 
della sanita sta vivendo nel nostro 
paese Tate travaalto denva dalla 
trasfotmazione del settore che 
apprestandosi a recepire il nuovo 
sistema di pagamenlo a tanlle 
massime si mdlnae ia verso un 
regime dt oourpeH/ione amnwu 
srrafjitt tsa sanita pubblica e pn 
vata 

E come e buona regola in tutti 1 
slstemi di mercato il regime di 
conconenza-compelizione tra 
stiutture santlane pubbliche e 
pnvate che entrera in vujore sla 
g l i evidenziando alcuni limiti che 
sono estremamente gravi e pen 
colosi quando interessano ci6 
che le persone hanno di piu caro 
la salute II limits pnncipale con 
siste nella demontzzazione del 
concorrenle per acquisire impor 
tantt «fette di mercato* 

Lacampagnadistampa mat lo 
sulla >malasanit&» pubblica di 
cui tl Polichnico Umberto I sern 
bra assurgere a simbolo nascon 
de it palese intento di enfalizzaie 
il ruolo della sanita pnvata sul 
•mercato- a scapito evidenle del 
la sanita pubblica Eppure episo-
dt di ^malasanita pnvata* si sono 
venlkati e si venticano con una 
frequenza ed un impattosult inte 
ra funzionamenlo del sistema sa 
nita che menterebbero ben altra 
anenzione sia sugli organ 1 di 
stamps che nelledtchiarazioni di 
uommi pol i tc i o di ex manager 
del sistema sanitano pubblico 
BasU pensare alloscandalo ven 
ficatosi a Ban nguaidante il siste 
ma di case di cura pnvate afferen 
ti al gruppo Cavallan o a que Ho 
recentissimo delle tiasfusioni di 
sangue m cliniche private rama 
ne 

Etul tocio acquistsce pahicola 
re nlievo se si considera che nella 
regione Lazio e necessano disat-
Uvare 180(1 posti letto per malatl 
acuti in una situazione atipica 
nel rappoito Irastmlture santlane 
pnvate convensionate (13 "WO 
posh letto) e pubbliche (26000 
posti letto) Basil pensare che in 
Lombardia Venelo Emilia e To 
scana gli ospedah pnvati conven 
zionati non supatano il 10^ dei 
posti letto totali Alia luce di que 
sti dan e nella praspettiva dell 
neata precede nteme me le pole 
miche riguardo la gestione del 
Poltclmico assumono contomi e 
signihcali ben diversi da quelli 
che denverebbefo da una super 
ficiale lettura degh organ 1 dl 
stampa 

Inquadrare le vicende del Poll 
climco Umberto I in quesla pro 
spetltva generale non e un esiie 
diente per non entrare nel memo 
dei problemi legati alia sua ge
stione quanto piuttosto essere 
consapevoh del legame intrinse 
co con la complessita dei proble 
mi della sanita nel nostro paese 
che solo la buona lede e la buo
na volonta di tutu gli addetn ai la 
von potranno nsolvere Ed in 
questa complessita spesso si di 
menticano le particolanta del Po 
liclinico Urrberto I che non puO 
essere consideiato alia stiegua dl 
un qualstasi ospedale regionale 
Si tralla inlattt del prii orande 
ospedaledelCentro Sud Mpunlo 
di nlenmento per molte patoloaie 
specialisiiLhe (irapianto dl mi 
dollo mediuna molecolarei 
con punle di eccellenza in molti 
sctton (cardiologia diabololo-
gia endocnnologla immunolo 
aia ecc ) ed atuviia chirurgiche 
di assuluto nlievo Md dccanio a 
queste attivita asststenziah ai dr 
menlKd che il Policlinico svnlge 
pienamente anche le sue lunzio 
IIL istiluzionali dl didattica e di n 
i-crca clinica t-perimentale i o n 1 
corsi di formazione della Facolta 
dl Medxina delle Stuolt di Spe 
cializzazione mediche ed anche 
delle profession! ausiliare s inita 

Tuwo ciO fa dell Umberto 1 un 
servizio unico pet 1 cittadim che 
con I aziendalizzazione potreb-
be se messo m ctmdizioni di 
operare In modo efhciente risol 
vere 1 suoi pur numerost proble
mi a partire dalle strutlure edili 
zie inadequate Non a caso la (a 
colta medica gia il 30 novembre 
scorso si nbeuo alle polemiche 
stenii perche non accompagnate 
da iniziative di norganizzazione 
reclamando "miglion condiziom 
per 1 malali e piti ellicienza ocga-
mzzalivae hnanziana» 

So questa strada i\ Policlmico si 
sta (malmente awiando bastt 
pensare alia nomina del nuovo 
manager che proviene dal siste 
ma sanitano pubblico avendo 
gia maturate espenenze di alto 

Erafilo anche nel settore pnvato 
he non sia il momento di (are 

stenii polemiche e stato ricono 
sciuto anche dalle parti social 1 
che pur non nascondendo le d i l 
flcolta legate alle precedenti ge 
stioni hanno mamiestato un im 
porlante spinto costruttivo 

Ed 6 quanto meno singolare 
che oggi a stracciarsi le vesti e ad 
allmentare quotidianamente le 
polemiche sia chi in passato ha 
avuto responsabtlita geslionall di 
rette nel Policlmico senza one 
stamenle apportare alcun nsulta 
to alia stmttura 

C
OSl ILCONFLTTTO di mle-
ressi pubblico-pnvato 
esplode violenlemente sui 
mezzi di comunicazione 

Un giornale nfensce le irregolan 
ta del centn traslusionali abuslvt 
nelle cltntche pnvate romane e 
tanto per cambiaie mserisce le 
foto del Policlmico che nell aril 
colo non 6 neamhe citato e che 
semmai rappresenta la vittima 
dell intera vicenda Altn orgam dt 
stampa ncordano le indagmi del 
la magistratura sullo "SCandalo 
dei letli d OKH- omettendo di dire 
che la stessa magistratura non ha 
nievato elementi per pnxedere 
insedepenale Altri ancora sotto 
lineano I disavanzo dl gestione 
senza neordare che la Regione 
Lazio ha finanzialo I Umberto I 
per 500 000 lire al giorno pet po-
stolettoeflel l ivameniecoperlo a 
Ironte delle 850 000 lire des t ine . 
ad altri ospedaii simth C si po 
trebbe continuare 

Cheogci (.siild il problema del 
finanz ainento del sistema sanita 
no come di tutto loSlalosociale 
non si pud negare Che la compe-
tizione ammtnistrata tra strutture 
samtane pubbliche e pnvate pos-
sa aiutare a nsolvere 1 decennali 
problemi samtari del nostra pae 
se e un auspicio di tutti Ma per 
che questo auspicio possa diven 
tare realta £ necessano che il si 
sterna dt concoirenza competi 
zione si inslaun in un reale regi 
me pantano tra soggeth pubblici 
e pnvati 

In lal senso dovranno essere n 
solti gli aspetti ambigui legati alia 
gesiione ministenale De Lorenzo 
del rappoito pubblico pnvato 
che retidono compat ib le ad 
esempio I tempo pieno ospeda 
hero con I attmta pnvata eslerna 
per cui un chnurgo a tempo pie 
no del Policlmico pu6 operare 
anche in una clmica pnvata ov 
via men le a costi molto supenon 

Le polemiche mtomo all Um 
beno I sono purrnipoo ispiratt 
dallo scontro degli enormi inre 
ress in gioco e non dalla reale 
preoccupaziciie per il migliora 
memo della qualua dell assislen 
za sanitaria Queslo inv<-ci_ do 
vrebbe essere I intcressc priunta 
n o d i lutt icoloro 1.operator! son 
tan managers l inanziaiont poll 
t c i ) che sono coinvolti nel siste 
ma sail 1 la per migliorarc anchi il 
servizio pubblico 1. nun per di 
slniggerlo magari a I ando mi si 
consenta un po imbetil le di a 
moi l i . i b i r on l 

"t; *>-̂ jt-ir ii I teWi' ' imt\si f ftt> 
fa" IftPf fl h n ith \lrir 1111 u j 
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II Circolo della Querela 
mvita all'lnconlro - dlbntUto su 

"II sistema radiotelevisivo in Italia 
alia prova dei referendum" 
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